
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung und 11. ordentlichen Generalversammlung von 
ALUMN-I-MED, dem AbsolventInnenverein der Medizinischen Universität 
Innsbruck am Dienstag, den 6. Juni 2017 von 17.00 – ca. 19.00 Uhr: 

TeilnehmerInnen: 

Em. Univ.-Prof. Dr. Dr. h. c. Raimund Margreiter 

Em. Univ.-Prof. Dr. Hans H. Grunicke 

Ao. Univ.-Prof. Dr. Christoph Brezinka  

o. Univ.-Prof.in Dr.in Helga Fritsch (ab 17.45 Uhr) 

Sieglinde Stübler 

Dr. Jürg Meier (ab 18.00 Uhr) 

Dr.in Barbara Hoffmann-Ammann 

Ilse Stibernitz 

MMMag. Marco Freek ab 18:00 Uhr 

Prof. Hanno Ulmer 

HR Dr. Christoph Neuner  

Dr. Christian Lechner (ab 18:00 Uhr) 

 

Entschuldigt: 

Univ.-Prof. Dr. Hartmann Hinterhuber 

Dr.in Elisabeth Zanon => ist bereit weiter als Rechnungsprüferin zu fungieren 

Mag. Johannes Haid 

Dr. Ronald Bacher  



 

 

TO 1) und TO 2) Der Präsident Prof. Margreiter begrüßt zunächst die Anwesenden; im 
Speziellen die VertreterInnen des Hauptsponsors der Hypo Tirol Bank AG und eröffnet 
gleichzeitig die Vorstandssitzung und die Generalversammlung. Die VOSI ist beschlussfähig, 
die GV erst um 18:00 Uhr und wird somit wieder geschlossen. 

T0 3) Es folgt der Bericht des Präsidenten Prof. Margreiter:  

Im Jahre 2016 wurden sieben Veranstaltungen eigeninitiativ und etliche kooperativ 
durchgeführt. Der Neujahrsempfang wurde am 26.1.2017 wieder gemeinsam mit der 
Medizinischen Universität Innsbruck (MUI) veranstaltet. Im April fand eine 
Podiumsdiskussion zum Thema „Doping“ statt. Im Herbst beteiligte sich ALUMN-I-MED wie 
jedes Jahr mit einem Buffet und einem Willkommensbrief mit USB-Stick an der 
Orientierungslehrveranstaltung für Erstsemestrige. Das Bewerbungsseminar „Wie bewerbe 
ich mich richtig?“ mit Unterstützung der Ärztekammer und von MCI Rektor Altmann fand im 
Rahmen der KPJ-Messe der Medizin Uni Innsbruck statt und war wieder ein großer  Erfolg. 
Auch das zweite Jahrgangstreffen für die AbsolventInnen der Jahrgänge 1971-1973 war mit 
75 TeilnehmerInnen wieder sehr gelungen. Diesmal nahmen fast alle am gemeinsamen 
Abendessen teil, obwohl die Kosten für das Essen auf der Buzihütte zum ersten Mal von 
jeder Teilnehmerin/jedem Teilnehmer selbst zu tragen waren.  

Im Herbst fand dann auch noch die traditionelle zweite Podiumsdiskussion von ALUMN-I-
MED statt, diesmal zum Thema „Welche Bedeutung haben die Medizinische Universität 
Innsbruck und die tirol kliniken für Vorarlberg?“. Zum Jahresabschluss gab es erstmals ein 
Charity Konzert. Das Tiroler Jazzduo Franz Hackl (Trompete) und Christian Wegscheider 
(Piano) spielte in der Weihnachtszeit für einen guten Zweck.  

Im vergangenen Jahr hat darüber hinaus die bisherige Geschäftsführerin Mag.a Petra Paur 
aus persönlichen Gründen und auf eigenen Wunsch ALUMN-I-MED verlassen. Prof. 
Margreiter begrüßte die neue Geschäftsführerin Dr.in Barbara Hoffmann-Ammann und bat 
sie um ihren Bericht.  

Es folgte der Bericht der Geschäftsführerin Dr.in Barbara Hoffmann-Ammann: 

Dr.in Barbara Hoffmann-Ammann übernahm mit 1. Juli 2016 die Agenden von Mag.a Petra 
Paur. Die Stelle von Frau Paur konnte eingespart werden und wurde nicht nachbesetzt, 
ermöglicht wurde dies durch eine Umstrukturierung und Ressourcenoptimierung im SC 
Communication der Medizinischen Universität Innsbruck. Das Konzept, das von Rektorin 
o.Univ.-Prof.in Dr.in Fritsch genehmigt wurde, sieht eine noch engere Zusammenarbeit von 
ALUMN-I-MED und dem Servicecenter Communication vor. Die Agenden von Frau Paur, die 
wie Frau Stibernitz Angestellte der Medizinischen Universität Innsbruck im SC 
Communication, war, wurden zwischen Frau Dr.in Hoffmann-Ammann und Frau Stibernitz 
aufgeteilt. Als nächster Schritt soll ein Vertrag mit der Medizinischen Universität Innsbruck 
ausgearbeitet werden, der die Zusammenarbeit regelt.  

Die Tätigkeiten von Dr.in Barbara Hoffmann-Amman bestehen einerseits aus Arbeiten für den 
Verein sowie den Agenden der AbsolventInnenbetreuung in enger strukturierter 
Zusammenarbeit mit Ilse Stibernitz. 



Durch die Neustrukturierung der Zusammenarbeit änderte sich auch das Arbeitsprofil von 
Frau Stibernitz, die jetzt neben den diversen Agenden der AbsolventInnenverwaltung und 
Mitgliederbetreuung auch eigenständige Bereiche im SC Communication übernommen hat, 
wie beispielsweise die Verwaltung der Adressen.  

Es folgte die Skizzierung des Rechnungsabschlusses von 2016. (Siehe Anlage) 

Prof. Grunicke merkte an, noch einmal zu überprüfen, ob es die Möglichkeit gibt, ein 
Intranet einzurichten, das es den ALUMN-I-MED Mitgliedern ermöglicht, ihre Adresse 
auszutauschen. Frau Dr.in Hoffmann-Ammann wird ein entsprechendes Angebot einholen, da 
eine Umsetzung im Rahmen des Medizin Uni Innsbruck IT-Netzwerkes aus 
datenschutzrechtlichen Gründen nicht möglich ist. 

Prof. Brezinka fragt darüber hinaus an, ob es möglich wäre, dass die Hypo Tirol Bank wieder 
ein Praxisgründungsseminar anbietet. Roland Schreier und Sieglinde Stübler sagten zu, dies 
intern abzuklären.  

Ad4) Nominierung des Vereinsvorstandes 2017 – 2019 

Für die neue Funktionsperiode 2017-2019 muss ein neuer Vereinsvorstand gewählt werden. 

Prof. Margreiter merkt an, wie angekündigt, nicht mehr als Präsident fungieren zu wollen. 
Prof. Brezinka habe sich bereit erklärt diese Funktion zu übernehmen, Prof. Margreiter 
fungiert weiterhin als Vizepräsident. 

Präsident  ao.Univ.-Prof. Dr. Christoph BREZINKA 

Vizepräsident  em. Univ.-Prof. Dr. Dr. Raimund MARGREITER 

Vizepräsident  em. Univ.-Prof. Dr. Hans GRUNICKE 

Vizepräsident  Mag. Johannes HAID 

Vorstandsmitglied amtierende Rektorin o.Univ.-Prof.in Dr.in Helga FRITSCH 

Vorstandsmitglied 

Kassier   HR Dr. Christoph NEUNER 

Schriftführer  Dr. Ronald BACHER 

Prof. Margreiter schlug darüber hinaus vor, ao.Univ.-Prof. Dr. Arno Helmberg als neues 
Vorstandsmitglied ohne Stimmrecht (laut Statut § 11.1) aufzunehmen. 

 

Ad 5) Nominierung Rechnungsprüfer 

Reinhard Gastl merkt an, nicht mehr als Rechnungsprüfer fungieren zu können und schlägt 
Roland Schreier, den Geschäftsführer der Hypo-Tirol- Filiale am Innrain als Nachfolger vor. 

Rechnungsprüferin: Dr.in Elisabeth ZANON 

Rechnungsprüfer: Roland SCHREIER 



Alle Vorschläge (ad 4 & ad 5) werden einstimmig angenommen. 

Ad 6) Allfälliges: 

Es erfolgte ein Fototermin mit dem neuen Vorstand. 

 

Um 18:00  Uhr ist die Generalversammlung beschlussfähig (TO2) und beginnt.  

Ad TO1) Begrüßung und teilweise Vorstellung der ordentlichen Mitglieder von ALUMN-I-
MED: 

Ad TO3) Das Protokoll der GV vom 27. April 2067 wird vorgelegt. Prof. Brezinka stellt den 
Antrag, dass das Protokoll nicht vorgelesen wird, da es einsehbar ist und war. Es bestehen 
keine Einwände dagegen. 

Ad TO 4) Programmvorschau 2017  

Prof. Margreiter wiederholt für die neu Hinzugekommenen den Bericht über das Vereinsjahr 
2016. Die Geschäftsführerin Hoffmann-Ammann stellt die kommenden Aktivitäten 2017 vor. 
Im Herbst wird es noch eine Podiumsdiskussion mit dem Thema „Ärzte ohne Grenzen“ 
geben, die als besonderes Event anlässlich des 10jährigen Bestehens von ALUMN-I-MED 
inszeniert wird. Geplant ist wieder das Bewerbungsseminar, erstmals eine Fortbildung zur 
Wissenschaftskommunikation sowie zum Abschluss ein kulturelles Event, voraussichtlich ein 
Vortrag mit einem bekannten Extrembergsteiger. 

Ad TO 5) Jahresabschluss 2016 und Budgetvorschau 2017 

Der Jahresabschluss 2016 sowie die geplanten Ausgaben für 2017 werden von Frau Dr.in 
Barbara Hoffmann-Ammann kurz umrissen. Die bisher geplanten Ausgaben für 2017 werden 
vorgestellt. Die Anwesenden stimmen zu, dass auf Grund der sparsamen Ausgaben in den 
letzten Jahren es redlich wäre, die Ausgaben in diesem Jahr zu steigern, um mehr Aktivitäten 
zu ermöglichen. 

Ad TO 6) Berichte der Rechnungsprüfer & Entlastung des Vorstandes 

Es folgt die Präsentation des Jahresabschlusses 2016 inklusive Budgetplanung für 2017 laut 
Rechnungsbericht. Dieser wurde am 10. Mai 2017 von Reinhard Gastl und Dr.in Zanon 
geprüft und für rechnerisch und sachlich richtig befunden. Die Buchhaltung sei sauber und 
übersichtlich, alle Rechnungen waren abgezeichnet, d. h. vom Präsidenten genehmigt. Für 
das neue Rechnungsjahr wurde angeregt, die Belege fortlaufend zu nummerieren, um die 
Auffindbarkeit zu erleichtern.  

Es wird der Antrag auf Entlastung des Vorstandes und der Geschäftsführung gestellt und 
einstimmig angenommen.  

  

Ad TO 7) Wahl des Vereinsvorstandes (2017-2019) und der RechnungsprüferInnen 

Wahlvorschlag des neuen Vorstandes und der RechnungsprüferInnen 2014-2017 wird 
einstimmig angenommen. 



Ad TO 8) Allfälliges: 

Prof. Margreiter bittet darum, dass die Übersicht über alle Veranstaltungen in seiner 
Amtszeit dem Protokoll angehängt wird.  

Prof. Brezinka dankt Prof. Margreiter für seinen Einsatz als Präsident von ALUMN-I-MED. 

Sitzung wird beschlossen um 18.30 Uhr 

 

 

 

Präsident em. Univ.-Prof. Dr. Dr. h.c. Raimund Margreiter 

 

 

Für das Protokoll: 

 

 

 

Geschäftsführung 

Dr.in Barbara Hoffmann-Ammann 

 

Anlagen: 

1) Einladung zur Vorstandssitzung 
2) Einladung zur Generalversammlung 
3) Geprüfter Rechnungsbericht 2016 
4) Budgetplanung 2017 
5) Vereinsstatuten 
6) Übersicht Veranstaltungen in der Amtszeit von Präsident Margreiter 


